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Ausschuss zur Vorbereitung, Begleitung 

und Nachbereitung der Bundesgartenschau 

2021 in Erfurt 

Erfurt, 18.08.2021 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Ausschusses zur Vorbereitung, Begleitung und 

Nachbereitung der Bundesgartenschau 2021 in Erfurt am 16.08.2021 

 

 

Sitzungsort: 

 

Thüringenhalle, Werner-

Seelenbinder-Straße 2, 99096 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

17:16 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Stampf 

Schriftführerin: xxxx xxxxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I.  Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

12.07.2021 

 

   

 4. Dringliche Angelegenheiten  
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 5. Festlegungen des Ausschusses  

   

 5.1. Festlegung aus der Sitzung BUGA vom 25.03.2021 - hier: 

regelmäßige Berichterstattung Entwicklung der Besu-

cherzahlen 

BE: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

hinzugezogen: Vertreter der BUGA gGmbH 

0607/21 

   

 5.2. Festlegung aus der Sitzung vom 12.07.2021 zur DS 

0607/21 - hier: Prüfung Besucherzahlen 

BE: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

hinzugezogen: Vertreter der BUGA gGmbH 

1202/21 

   

 5.3. Festlegung aus der Sitzung vom 12.07.2021 zum TOP 6.1. 

Regelmäßiger Dialog -"Freunde der Bundesgartenschau 

Erfurt e. V." -  hier: Blühstreifen in Erfurt 

BE: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

1203/21 

   

 6. Informationen  

   

 6.1. Mündliche Informationen  

   

 6.2. Sonstige Informationen  
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 I.  Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1.  Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Ausschussvorsitzende Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER/PIRATEN, eröffnete die 

öffentliche Sitzung des Ausschusses zur Vorbereitung, Begleitung und Nachbereitung der 

Bundesgartenschau 2021 in Erfurt und stellte die form- und fristgerechte Einladung sowie 

die Beschlussfähigkeit fest. 

Er begrüßte alle anwesenden Ausschussmitglieder und alle anwesenden Gäste. 

 

Weiterhin wies der Ausschussvorsitzende auf das bereits mit den Einladungen versandte 

Merkblatt für die Durchführung der Sitzung unter Pandemiebedingungen hin. Die Tei l-

nehmenden sind verpflichtet während des Aufenthalts in der Thüringenhalle, außer am 

Sitzplatz, eine qualifizierte Mund-Nasenbedeckung zu tragen. Jede Stunde wird für 10 Mi-

nuten eine Lüftungspause durchgeführt. 

 

Außerdem wurde durch Herrn Stampf gleich zu Beginn der Sitzung das Rederecht für die 

anwesenden Vertreter der BUGA gGmbH für die gesamte Sitzung beantragt und durch die 

Ausschussmitglieder einstimmig bestätigt. 

 

 

 

 2.  Änderungen zur Tagesordnung  

   

Änderungen zur Tagesordnung lagen nicht vor.  

 

 

 

 3.  Genehmigung der Niederschrift aus der Sitzung vom 

12.07.2021 

 

   

Die Niederschrift wurde  

 

genehmigt  

Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   

 

 

 

 4.  Dringliche Angelegenheiten  

   

Dringliche Angelegenheiten lagen nicht vor.  
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 5.  Festlegungen des Ausschusses  

   

 

 

 5.1. Festlegung aus der Sitzung BUGA vom 25.03.2021 - hier: 

regelmäßige Berichterstattung Entwicklung der Besucher-

zahlen 

BE: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

hinzugezogen: Vertreter der BUGA gGmbH 

0607/21 

   

Frau Bechstedt, sachkundige Bürgerin, erkundigte sich ob die Feierabendtickets bei den 

Tageskarten mit inkludiert sind. Dies wurde durch die Geschäftsführerin der BUGA gGmbH 

bestätigt.  

 

Durch Herrn Maicher, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, wurde nachgefragt wie kom-

plette Schulklassen gezählt werden. Diese fließen grundsätzlich mit in die Gruppenkar ten 

ein, antwortete die Geschäftsführerin der BUGA gGmbH. Wie die konkrete Erfassung der 

Größe der Schulklassen erfolgt, werde sie nachreichen. Daher wurde die folgende Festl e-

gung getroffen.  

 

Auf die Frage, wie Schulklassen und andere Gruppierungen in Anbe-

tracht ihrer unterschiedlichen zahlenmäßigen Stärke  gezählt wer-

den, antwortete die Geschäftsführerin der BUGA gGmbH, dass diese 

über die Gruppentickets erfasst werden.  

Die Nachreichung der Information, wie die genaue Größe der Schul-

klassen erfasst werde, wurde zugesichert.  

 

V: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

 

T: 09.09.2021 

DS  

1362/21 

 

Außerdem wurde durch Herrn Dr. Warweg, Fraktion SPD, darauf aufmerksam gemacht, dass 

bei der Drucksache 0607/21 in der fortlaufenden Berichterstattung der Besucherzahlen die 

Darstellung missverständlich sei (Aufsummieren innerhalb der Monatsdarstellung). Daher 

wurde die Verwaltung gebeten, in der nächsten Stellungnahme eine klarere Darstellung 

der Gesamt- bzw. monatlichen Besucherzahlen zu wählen. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Stampf, Fraktion FREIE WÄHLER/PIRATEN, äußerte sich zu-

dem positiv über die steigenden Besucherzahlen der BUGA 2021 in Erfurt.  

Weitere Wortmeldungen gab es nicht.  

 

zur Kenntnis genommen 
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 5.2. Festlegung aus der Sitzung vom 12.07.2021 zur DS 

0607/21 - hier: Prüfung Besucherzahlen 

BE: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

hinzugezogen: Vertreter der BUGA gGmbH 

1202/21 

   

Es gab keine Wortmeldungen.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 5.3. Festlegung aus der Sitzung vom 12.07.2021 zum TOP 6.1. 

Regelmäßiger Dialog -"Freunde der Bundesgartenschau 

Erfurt e. V." -  hier: Blühstreifen in Erfurt 

BE: Beigeordneter für Bau, Verkehr und Sport 

1203/21 

   

Es gab keine Wortmeldungen.  

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 

 6.  Informationen  

   

 

 6.1. Mündliche Informationen  

   

Mündliche Informationen lagen nicht vor.  

 

 

 

 6.2. Sonstige Informationen  

   

Herr Panse, Fraktion CDU, informierte sich über die geplante Gestaltung der Eintrittspreise 

auf der ega nach Abschluss der BUGA 2021. 

Herr Metz, sachkundiger Bürger, informierte, dass wahrscheinlich in der kommenden Auf-

sichtsratssitzung hierüber eine Entscheidung getroffen wird und man eventuell im Se p-

tember im zuständigen Wirtschaftsausschuss berichten könnte.  

 

Im Zusammenhang mit der durch Herrn Erfurth, Fraktion AfD, angesprochenen Verkehrssi-

tuation im Bereich des ega-Geländes wurde die folgende Festlegung getroffen:  
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Durch Herrn Erfurth, Fraktion AfD, wurde berichtet, dass durch die 

vielen Besucher der BUGA 

es teilweise zu massiven Verkehrsproblemen auf den Zufahrtsstra-

ßen zum ega-Gelände (aus Richtung Gothaer Platz bzw. aus Richtung 

Schmira) gekommen sei. 

 

Dies beeinträchtigt nicht nur die Besucher sondern auch alle ande-

ren Verkehrsteilnehmer. 

 

Er hinterfragte, ob hier schon über mögliche Ideen der Verkehrsent-

lastung nachgedacht wurde, wie z. B. die Besucher der BUGA über 

Hinweisschilder etc.  rechtzeitig zu informieren auf welcher Spur sie 

sich einordnen müssen.  

 

V: Beigeordneter für  Bau, Verkehr und Sport 

 

T: 09.09.2021 

 

DS 1363/21 

 

Herr Staufenbiel, sachkundiger Bürger, berichtete über den Unmut vieler Besucher der 

BUGA über die langen Wartezeiten an Imbiss- oder Getränkeständen und informierte sich 

über mögliche weitere Aufstockungen von mobilen gastronomischen Einrichtungen.  

Die Geschäftsführerin der BUGA gGmbH antwortete, dass es regelmäßige sogenannte 

"Gastrorunden" gibt in der solche Probleme aufgearbeitet werden und dass auf dem ega-

Gelände bereits diese Woche eine weitere Verstärkung der Gastronomie vorgesehen ist.  

 

Weitere Wortmeldungen gab es nicht.  

 

 

 

 

 

 

gez. Stampf gez. xxxxxxx 

Vorsitzender Schriftführerin 
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